
一    般    質    問 

（令和５年第２回定例会） 

６月８日（木） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備につ
いて 

 
 
２．村上地域の濁り
水について 

 

 
 
３．子育て支援につ
いて 

 

４．次期かわまちづ
くり計画について 

 
 
５．道の駅やちよに
ついて 

 
 
 
６．農業政策 
 
 
 
 
７．ＤＸについて 

１ スケジュールについて 
２ 事業者選定について 
３ 補助金について 
 
１ 発生の要因 
２ 被害状況と対応について 
３ 高津地域の濁り水との関係は 

４ 再発防止に向けて 
 
１ 子ども医療費助成制度について 
２ こども送迎センターについて 
 

１ 策定に向けた検討状況とスケジュールについて 
２ 次期計画の概要について 
３ 最終的な目標 
 
１ 進捗と今後の予定 
２ 施設設置目的と使用条件は 

３ 商業・観光利用について 
４ 道の駅やちよとかわまちづくりの一体的活用 
 
１ 農業振興計画 
２ 地産地消の拡大 
３ 資源循環型農業の導入の検討 
４ アクションプランについて 
 
１ 今後どのようにＤＸを進めていくのか 
２ オンライン化対象手続とは 
３ オンライン化手続のスケジュールは 
４ ＣｈａｔＧＰＴ等の活用予定は 

 



６月８日（木） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新庁舎建設事業 
 
 
２．新川沿岸事業 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
３．子ども施策 

１ 現在の状況は 
２ 計画事業の問題点は 
 
１ 新川について 

本当に本市の宝か。現状認識と活用実績は 
２ かわまちづくり計画について 
⑴ これまでの印旛沼流域かわまちづくり計画における

近隣市町との関係は 
⑵ これからの事業計画と展望は 
⑶ 千葉市の花見川との共同事業の可能性は 

３ 広域防災道の駅事業について 
⑴ 事業計画の詳細と方向性 

⑵ 観光事業としての展開は 
⑶ 本市の防災拠点としての活用 

４ 県立八千代広域公園事業について 
⑴ 本市との関係は 
⑵ 本市の要望は 

５ 村上橋から印旛沼までの県立八千代広域公園、防災道

の駅、かわまちづくり計画事業の新川沿岸の一体的な活
用方法と展望は 

 
少年自然の家が廃止となった以上、代案が必要では 

 

６月８日（木） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．物価高騰対策 
 

２．新庁舎整備 
 
 
３．市民サービスの
向上 

 
 
 
４．防災・減災 

高等学校等新入生臨時給付金 
 

１ ユニバーサルデザイン計画 
２ 防災・環境計画 
 
１ 各種手続のオンライン化 
２ デジタルサイネージの活用 
３ 情報弱者支援 
４ 事務負担軽減対策 
 
１ 情報の伝達・収集 
２ 災害時の広報 
３ 災害時協力協定の活用 



６月８日（木） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「八千代市民に寄り添う会」  大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育環境の充実 
 
 
 
 
２．災害対策の強化 
 

 
 
３．市役所機能の向
上 

１ 不登校対策 
２ 学習支援事業の拡充 
３ 民間の居場所づくりの支援 
４ 生理用品の無償提供 
 
１ 避難行動要支援者への配慮 
２ その他の要配慮者への考慮 

３ 避難所トイレの整備 
 
１ 新庁舎ＺＥＢ化（エネルギー消費量削減） 
２ 自治体ＤＸ化（デジタル技術の活用） 

 

６月８日（木） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．体育館へのエア

コン設置に向けて 
 
 
 
 
２．物価高騰対策と

地方創生臨時交付
金について 

 
３．東葉高速鉄道の
運賃値下げに向け
て 

 
４．緑が丘地域への
中学校設置につい
て 

 
５．高津団地にコン
ビニエンスストア
を 

１ 体育館へのエアコン設置に向けた市の考え 

２ 国庫補助割合が増加した学校施設環境改善交付金につ
いて 

３ 緊急防災・減災事業債の活用について 
４ 特別教室へのエアコン設置に向けたスケジュール 
 
１ 本年度の地方創生臨時交付金の見込み 

２ 市の交付金活用の予定について 
３ 物価高騰から市民の暮らしと営業を守れ 
 
１ 国への申入れの回答は 
２ 株主総会に向けた市の意気込みについて 
３ 市独自の通学定期代補助について 

 
１ 緑が丘西地区への中学校設置の進捗は 
２ 予定人口を超えたまちづくりに対する市の考え 
３ なぜ中学校予定地がなくなったのか 
 
１ 団地内コンビニ展開で業者が提携している件 
２ 団地内コンビニ設置に向けた市の動向 
３ リブレ京成跡地活用に向けた市の働きかけについて 

 



６月９日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．都市計画につい
て 

 
 
 
２．高齢者福祉につ
いて 

 
 
 
３．村上団地再整備
について 

 
 
４．観光政策につい
て 

住居表示について 
⑴ 村上南、勝田台北地区の実施までの年数について 
⑵ 現在検討中の地区について 
⑶ 新たな要望について 

 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 
⑴ ５類対応について 

⑵ 集団感染対応について 
２ 高齢者の健康増進対策について 
 
村上団地３街区の整備について 
⑴ 現状について 

⑵ コミュニティセンターの検討について 
 
１ 観光推進室の取組について 
２ シティプロモーション課の取組について 
３ 観光協会との連携について 

 

６月９日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．国旗掲揚 

 
２．健康都市宣言 
 
 
３．福祉問題 
 

 
 
４．ふるさと納税 

国旗掲揚について本庁舎の状況は 

 
１ 健康まちづくりプランについて 
２ いのち支えるまちづくりプランについて 
 
１ 重度障害者の現況 
２ 障害者支援施設の在り方 

３ 身元不明死亡者について 
 
ふるさと産品について 

 



６月９日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．若者が安心して
暮らせるまちづく
り 

 
 
 
 
 
２．環境に優しい持
続可能なまちづく
り 

 
３．安心・安全なま
ちづくり 

 
４．地域問題 

１ 若者を取り巻く有害環境への取組 
⑴ 若者の自殺対策 
⑵ 消費者被害防止対策 

２ 未来を切り開く若者を応援 
⑴ 奨学金の貸付制度について 
⑵ 新婚生活応援事業の創設 
⑶ パートナーとの出会いづくり 

 
１ 廃棄物の適正管理 
２ ごみ減量・リサイクルの推進 
３ 環境負荷の少ないごみ処理の推進 
 
１ 特殊詐欺の防止対策 
２ 防犯カメラの設置拡充 
 
市内の渋滞対策 

 

６月９日（金） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくりにつ
いて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業施策につい
て 

 
 
３．ゼロカーボンシ
ティの取組と廃棄
物処理施設の展望
について 

１ 都市マスタープランの進捗状況は 
２ 空き家対策について 
⑴ 特定空家等の行政代執行について 
⑵ 管理者不在の空き家への対応の進捗状況について 
⑶ その他の管理不全空き家等の対応について 

３ 京成線沿線の活性化について 
⑴ 旧八千代台公共センターの現在の状況及び今後の活
用について 

⑵ 八千代台駅周辺の活性化について 
⑶ 京成大和田駅周辺の活性化について 
⑷ 勝田台駅南口について 

４ 廃校となった３校の今後の利活用について 
５ 旧市民プール解体後の跡地利用について 
６ 千葉県立八千代広域公園整備の進捗状況 
 
１ 農業従事者の推移と今後の見通し・課題について 
２ 都市農業を支えていくための施策は 
３ 補助事業の拡大について 
 
１ ゼロカーボンシティ宣言後の取組状況は 
２ メタンガス化施設の整備の検討について 
３ 本市の一般廃棄物処理施設に関する方針について 



６月９日（金） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターについて 

 
 
 
２．子どもの権利条
約を生かす校則 

 
 
 
３．八千代市の農業
の発展のために 

 
 
 
 
４．公共交通につい
て 

１ 現状についての認識は 
２ 運営協議会は機能しているのか 
３ 支援要請について 
４ 医療センターの存続のために 
 
１ 制服（奨励服）のアンケート結果について 
２ 見直すべき校則の認識 

３ ホームページに校則を 
４ 子供の権利が生きる校則を 
 
１ 市の農産物の給食センターでの利用状況 
２ 八千代市第２次農業振興計画アクションプランについ

て 
３ 有機農業の振興を 
４ インボイス制度の中止を 
 
１ 市民の願いをどう受け止めているのか 
２ 地域公共交通計画の早期実現と実施を 

３ 勝田台駅南口のエレベーター設置の進捗状況 

 



６月１２日（月） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．柔軟な個人情報保
護法の運用について 

 
２．市の業務における
ＬＩＮＥの利用につ
いて 

 
３．新型コロナワクチ
ン接種の推進につい
て 

 
４．外国資本による土
地取引について 

 
５．旧八千代市少年自
然の家跡地について 

 
６．学校とフリースク
ールの連携強化につ
いて 

 
７．小・中学校におけ
る有害図書の取扱
いについて 

 
８．学校給食における
昆虫食の推進につい
て 

 
９．外国人の生活保護
受給について 

 
 
 
 
１０．フードバンクの

活用について 
 
 
 
 
 
１１．小・中学校にお

けるマスクの着用
について 

 
 
１２．勝田台駅発の村

上方面へのスクー
ルバスの遅延対策
について 

個人情報保護法を理由に市役所内の部門間での個人情報の受
渡しが制限されているが、柔軟に運用することの可否について 
 
ＬＩＮＥを利用するリスクの認識について 

 
 
 
ｍＲＮＡワクチンの弊害が明らかになっても接種を継続する

理由について 
 
 
市内における外国資本による土地所有の面積について 

 
 
市内でも数少なくなった希少生物の宝庫となっている旧八千

代市少年自然の家の跡地の活用について 
 
不登校の子供たちの支援に特化した千葉県の条例を受けた本

市の基本方針について 
 
 
漫画「はだしのゲン」について 

 
 
 
コオロギなどの昆虫食を学校給食に使用することについて 

 
 
 
１ 本市における外国人生活保護世帯の過去５年間の国籍別の
世帯人員数と受給額の推移について 

２ 人道的な立場を重視するのであれば、当該外国人の母国に
速やかに帰国するよう協力することが行政の役割と考えるが
いかがか 

 
１ フードバンク活動において本市で収集された食品の年間の
総量について 

２ 本市のフードバンク活動の拠点はどこか 
３ 本市のフードドライブの経緯について 
４ フードドライブの通年実施の計画について 
５ フードバンク事業の民間法人などへの業務委託について 
 
令和５年３月１３日からのマスク着用の自由化、続く５月８

日から新型コロナウイルス感染症の分類が２類相当から５類に
変更されたことを受けた小・中学校におけるマスク着用の現状
について 
 
八千代松陰中学校、八千代松陰高等学校、英和高等学校、八

千代東高等学校など複数の学校で、勝田台駅発のスクールバス
の遅延により遅刻が多発していることについて 

 



６月１２日（月） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 﨑 村 知 生 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全な通
学路整備 

 
 
２．学習支援の在り
方 

 

 
３．高齢者支援 
 
 
４．八千代市の防災

の考え方に対して 

１ 通学路の危険箇所の実態について 
２ 安全対策について 
３ 歩道の補修計画について 
 
１ ＡＬＴの実績について 
２ 現在の教職員の補充率について 
３ 学習塾等通塾支援について 

 
１ 買物支援について 
２ 外出支援について 
 
１ 避難所運営について 

２ 自主防災組織への支援について 

 

６月１２日（月） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．誰一人置き去り
にしない教育の実
現 

 
２．安心して学べる

環境づくり 
 
 
 
３．健康で生き生き
とした八千代 

 
４．地域問題 

１ 不登校児童・生徒の居場所や相談先の充実 
２ ヤングケアラーの現状と支援体制 
３ 気軽に相談できるユニバーサルタイムの実施 
 
１ 通級の現状 

２ 学校トイレ洋式化の推進 
３ 不適切保育に対する市の対応 
４ 子供読書活動の推進 
 
１ 健康寿命を延ばすための工夫 
２ 楽しく有意義に健康を考える仕組みづくり 

 
１ 八千代台駅周辺のバリアフリー化について 
２ 八千代台方面から中央図書館への直接的な移動手段の
確保 

３ 大和田南小学区内の時間指定通行止めに伴う問題 

 



６月１２日（月） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地域猫関連 
 
 
 
２．自転車ヘルメッ
ト購入助成金 

 
 
３．災害時における
避難について 

 
 
 
４．子供を性犯罪か
ら守る 

 
５．地域の取組 

１ 地域猫の匹数の現在の状況について 
２ 活動団体の登録状況について 
３ 不妊手術助成金の利用状況について 
 
１ 自転車交通事故の現状について 
２ 事故を減らすための市の取組 
３ ヘルメット着用努力義務化による購入補助 
 
１ 要配慮者避難支援 
２ 個別避難計画の策定の進捗 
３ ペット同行避難の詳細について 
４ 避難所での備蓄品一覧 
 
八千代市の性被害状況と対策 

 
 
村上団地３街区について 

 

６月１２日（月） ５人目 

個別質問順序１０ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．命と暮らしを守
る生活支援の推進
について 

 
 
２．誰もが子育てし
たいと思えるまち
の推進について 

 
３．バラ香り千の桜
が彩るまちの推進
について 

 
４．脱炭素・循環型
まちづくりの推進
について 

 
５．安全で安心な水
道の推進について 

１ コロナ、物価高等の生活支援 
２ 子供、独り親家庭支援 
３ 子供食堂、子供の居場所の取組 
４ 生理の貧困への取組 
 
１ 学童保育、放課後子ども教室の推進 
２ 多様な子供の居場所の確保 
 
 
１ 花の観光都市やちよアクションプラン 
２ バラをシンボルとしたまちづくり 
３ 八千代新川千本桜まつりとエコライトアップ 
 
１ ゼロカーボンシティへの取組 
２ 脱炭素型建築物の推進（新庁舎、学校） 
３ ごみ減量、資源化、４Ｒの推進 
 
１ 濁り水発生の原因究明と再発防止 
２ 安全で安心な水道水としての検証 
３ 災害対策の強化 

 



６月１３日（火） １人目 

個別質問順序１１ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．水道水の濁り水
発生時の対策 

 
 
２．消防用ドローン
の利用 

 

３．市議会議員及び
県議会議員選挙 

 
４．空き家対策 
 

 
 
５．不用品保管場所
（ヤード）対策 

 
 

６．子ども医療費の
助成拡充 

１ 発生状況（件数等） 
２ 対応状況、結果 
３ 濁り水の発生防止策 
 
１ 利用に至った経緯 
２ 利用状況と今後の見通し 
 

１ 本市の投票率について 
２ 投票率向上に向けた取組と今後について 
 
１ 本市の空き家の状況 
２ 現在の対策 

３ 今後の対策と具体案 
 
１ 本市のヤード規制の状況、見回り対策と違反処理の方
法 

２ 今後規制する予定、計画は 
 

１ 経緯 
２ スケジュール 
３ 今後の見通し 

 

６月１３日（火） ２人目 

個別質問順序１２ 萩 原 麻由美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．村上地域の濁り
水発生について 

 

 
２．子育て関連 

１ 濁り水発生、長期化の原因 
２ 非常時の支援体制について 
３ 村上給水場の進捗状況は 

 
１ 教育環境について 
⑴ 市民体育館の改修工事について 
⑵ 学校体育館の設備について 
⑶ 緑が丘地区の学校新設について 

２ 保育園の待機児童の現状と対策について 
３ こども送迎センターの進捗について 

 



６月１３日（火） ３人目 

個別質問順序１３ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．村上地区の濁り
水より八千代市の
危機管理を問う 

 
２．パートナーシッ
プ制度 

 

３．新型コロナウイ
ルス感染症対策 

 
４．マイナンバー 
（個人番号）制度

の問題 
 
５．公園トイレの問
題 

 
６．保護者負担軽減

対策 

１ 市民の安全 
２ ライフラインの確保 
 
 
１ 条例や要綱などで進める考えは 
２ 戸籍住民課の対応改善 
 

１ ５類扱いとなっているが、医療機関の問題は 
２ 再度混乱を来さないための取組 
 
１ 保険証とのひもづけの問題 
２ コンビニ交付の問題 

３ 発行経費の問題 
 
高齢者の外出支援 

 
 
１ 就学援助制度 

⑴ 入学準備金の増額と１２月支給 
⑵ 制度の範囲拡充 

２ 算数セットや副読本などの個人持ちを見直す（リユー
スと管理） 

 



６月１３日（火） ４人目 

個別質問順序１４ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備計画
に関連して 

 
 
２．八千代医療セン
ターの常勤医師不
在問題と病院運営

に関連して 
 
 
 
 

３．こども送迎セン
ター整備事業に関
連して 

１ 未確定部分と今後の予算について 
２ ＺＥＢ化の位置づけと計画について 
３ 市民の声について 
 
１ 現状と市の対応について 
２ 東京女子医科大学理事長への刑事告発の受理について 
３ 近年の延べ外来患者数、救急搬送患者数、平均病床稼

働率の推移と収支状況について 
４ 市民による署名運動について 
５ 運営協議会の在り方について 
６ 地域医療検討会議（仮称）について 
 

１ 事業の趣旨と進捗について 
２ 保育園への送迎支援の必要性について 

 

６月１３日（火） ５人目 

個別質問順序１５ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民が安心でき
る医療体制につい
て 

 
 
２．市民に優しいま
ちづくりについて 

 
 

３．市民への安心・
安全について 

１ ５類引下げ以降の医療体制 
２ 地域医療の危機管理 
３ 八千代医療センターの現状と課題 

４ 病児保育事業 
 
１ 地域公共交通計画 
２ 歩行空間のバリアフリー 
３ 通学路の安全対策 
 

１ 災害等の情報収集・伝達の課題と取組 
２ 災害情報の放送 

 


